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BEI JEDEM WETTER EIN ERLEBNIS 
UND GANZ IN IHRER NÄHE!

RIGHT NEARBY, AN EXPERIENCE REGARDLESS OF THE WEATHER!

BLICK
MIT

KICK



WANDERBARES EHRENBERG
Vom kleinen Weiler Klause mit Restaurant, Gasthof und Museum, 
führt ein leicht begehbarer Wanderweg zur Burgruine Ehrenberg 
(30 min.), von welcher Sie ein herrlicher Blick auf den Talkessel der 
Naturparkregion Reutte erwartet. Auf dem Weg zur Ehrenberg 
passieren Sie zuvor das barocke Portal des Hornwerks am Schloss-
anger. Bequem und barrierefrei lässt sich bis dorthin der Anstieg 
jedoch auch mit dem Schrägaufzug „Ehrenberg Liner“ zurücklegen. 

Vom Schlossanger geht es auf einem leicht ansteigenden, asphal-
tierten Wanderweg weiter. Sie erreichen noch vor der Burgruine 
das Zutrittsportal der Hängebrücke „highline179“ über welche Sie 
in atemberaubender Höhe zur anderen Talseite kommen. Dort liegt, 
idyllisch im Wald versteckt, das kleine Fort Claudia (40 min.).

Etwas mehr Wanderlust im Gepäck sollten Sie mitbringen um den 
Aussichtsberg Schlosskopf zu „erklimmen“ (60 min). Die auf seinem 
Grat gelegene, gleichnamige Festung steht auf 1250 m Höhe und 
überragt somit alle Gebäude und Attraktionen des Burgenparks sowie 
die Auenlandschaft des letzten Wildflusses der Nordalpen, den Lech. 
Kultur und Natur erleben, lautet daher das Motto der Burgenwelt 
Ehrenberg.

       HIKABLE EHRENBERG
From the small hamlet “Klause” with its restaurant, inn and museum,
an easy walk leads visitors to the Ehrenberg Castle ruin (30 min.).
On the way up to Ehrenberg, you pass through the Baroque portal
of the “Hornwerk”. However, the climb to the top can also be done
easier and barrier-free using the elevator.

From the “Schlossanger”, you reach the entrance portal to the suspen-
sion bridge which will take you to the small Fort Claudia (40 min.).



      BURG EHRENBERG (1295)
Die mittelalterliche Hochburg wurde ab 1290 von Graf Meinhard II 
von Tirol erbaut. Seit 2003 erklären Schautafeln die Funktion der 
teilweise sanierten Gebäudeteile der Burgruine. 

      The medieval stronghold was built in 1290 by Count Meinhard II of Tyrol. 
The partially renovated parts of the castle ruin are explained at panels since 2003.

      EHRENBERGER KLAUSE (1480)
Ab 1480 begann der Bau und Ausbau der militärischen Verteidigungs-
anlage, Zollstation und Lagerstädte für Handelsgüter. Die Gebäude der 
Klause wurden ab 1996 saniert. Der Weiler Klause ist heute Mittelpunkt 
des Burgenparks und Ausgangspunkt zu allen Attraktionen. 

      In 1480 the construction of the military defense system, customs station and 
warehouse began. The buildings of the Klause were renovated from 1996 on. 
Nowadays the Klause is the starting point to all attractions of the castle park.

      FORT CLAUDIA (1645)
Kriegerische Ereignisse von 1546 und 1552 und die Gefahren des 
dreißigjährigen Krieges veranlassten 1639 die Landesfürstin Claudia 
de Medici zur Befestigung des Falkenberg. Wo einst Kanonenkugeln 
die Talseiten wechselten, verbindet heute eine Hängebrücke das Fort 
Claudia (barocke Kaserne) und die repräsentative Burgruine Ehrenberg.

      Clashes of 1546 and 1552 prompted princess Claudia de Medici to fortify 
the opposite hill of the castle with Fort Claudia.

      FESTUNG AM SCHLOSSKOPF (1741)
Die Errichtung dieser Fortifikationsanlage begann 1733. Sie ist somit 
die jüngste Anlage des Festungsensemble Ehrenberg, welches im Jahr 
1782 zur Gänze aufgelassen wurde.

      The construction of this fortification plant began in 1733. The Fortress was 
purely for defense. 1782 emperor Joseph II ordered the ensemble Ehrenberg to 
be closed down.
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DER ERLEBBARE
    BURGENPARK Vom Niedergang des Festungsensembles zur Auferstehung als 

Burgenpark vergingen beinahe 200 Jahre. Ein Masterplan sieht 
die Erhaltung wertvollen Kulturguts und die Entwicklung einer 
Kulturtouristischen Attraktion für die Region vor.

From a ruinous fortress ensemble - to a castle park worth experiencing.



EHRENBERG LINER
Keine schräge Sache: Die Fahrt mit dem vollautomatischen Schräg-
aufzug stellt eine weitere tolle Attraktion der Burgenwelt Ehrenberg 
dar. Mit dem sogenannten Ehrenberg Liner lassen sich die 110 m 
Höhenunterschied zwischen dem Besucherzentrum und dem Horn-
werk am Schlossanger/highline179 bequem, sicher und barrierefrei 
überwinden. Darüber hinaus bietet die großzügige Kabine Schutz 
vor Wind und Wetter. Für zusätzlichen Komfort sorgt ein Rundum-
Kabinenfenster, welches einen 360°-Blick frei gibt.  

      Not a weird thing: The ride with the fully automatic elevator is another 
great attraction of Burgenwelt Ehrenberg. With the so-called Ehrenberg Liner, 
the 110 m difference in hight between the visitor center and the Hornwerk at 
Schlossanger/highline179 can be overcome comfortably, safely and barrier-
free. Furthermore the generous cabin provides protection against wind and 
weather and an all-round cabin window provides a great 360 ° view.

Technische Daten

Länge/length: 261 m

Fassungsvermögen/capacity: 50 Pers.

Fahrtdauer/driving time: 2,5 min

Ganzjährig geöffnet von 08:00 Uhr bis 22:00 Uhr

Schrägaufzug Ehrenberg Liner

Barrierefrei zu Hornwerk und highline179Talstation Ehrenberg Liner

HORNWERK AM SCHLOSSANGER (1733)
Die Südseite des Schlossangers von Burg Ehrenberg wurde 1733 mit 
einem Artillerievorwerk befestigt. Es enthielt Geschützstellungen, soge-
nannte Kasematten. Den Eingang bildete eine Torhalle mit Wärterni-
schen. Ein zufälliger Fund von Originalsteinen seines barocken Portals 
sollte die Grundlage für Rekonstruktionspläne sein. Seit 2018 ist der 
Burgenpark daher um ein Juwel reicher. Den Besucher erwartet in den 
Kasematten des hornförmigen Wehrbaus eine barrierefrei erreichbare, 
Ausstellung.

Dauerausstellung „Angriff und Verteidigung“
Kostenfrei zugänglich und bis 22:00 Uhr beleucht. Repliken der wich-
tigsten Wurf- und Schusswaffen vom 13. bis 18. Jahrhundert, virtuelle 
Rekonstruktionen und ein Film zeigen dem Besucher eindrucksvoll die 
Geschichte des Festungsensembles Ehrenberg.
 

      In 1733, the south side of Ehrenberg Castle was been fortified with an artil-
lery building. It contained gun positions, so-called casemates. The entrance was 
a gate hall, there vaults were completely gone at the beginning of the restoration 
works. The accidental finding of original ashlars should start reconstruction plans. 
The renovated Hornwerk now houses the free exhibition “Attack and Defiance – 
Ensemble Ehrenberg”. 

Hornwerk mit barockem Portal

Replike einer Tarrasbüchse Statue von Herzog Meinhard II.

Eintrittspreise (1x Berg- und Talfahrt) 

Erwachsene ab 15 Jahren           7,00 EUR

Kinder 4 bis 14 Jahre                 5,00 EUR

Familienkarte (2 Erw. + Kinder)  22,00 EUR



 

Vollpreistickets sind direkt an den Brückenportalen erhältlich

Eintrittspreise: 

Familien- und Kindertickets erhalten Sie ausschließlich im Ticketcenter unterhalb der highline179 

(Mai - Okt 09:00 bis 18:00 Uhr  Dez - April 10:00 bis 16:00 Uhr) 

Erwachsene ab 15 Jahren:                            8,00 EUR

Kinder 4 bis 14 Jahre:                            5,00 EUR

Familienkarte: (2 Erwachsene + alle Kinder)                                          24,00 EUR

www.highline179.tirol

BLICKMIT KICK

highline179 - Ein Blick mit Kick
Erleben Sie das unvergessliche Gefühl zu schweben auf der coolsten 
Fußgängerhängebrücke der Welt im Tibetstyle.

Ganzjährig 

geöffnet von 

08:00 Uhr bis 

22:00 Uhr

& Hornwerk



Eingang zu den Ausstellungen im Besucherzentrum

BESUCHERZENTRUM
Sie haben Fragen zu unserem abwechslungsreichen Angebot von A 
wie Ausstellung bis Z wie Zugfahrplan. Am Infoschalter der Burgen-
welt Ehrenberg und der Außenstelle des Tourismusbüros der Natur-
parkregion Reutte werden Sie fachkundig beraten. Am Ticketschalter 
erhalten Sie alle Kategorien an Tickets für das Erlebnismuseum, die 
Naturausstellung, die „highline179“ und den „Ehrenberg Liner“. Das 
Besucherzentrum ist auch als das „Herz“ des Burgenparks zu bezeich-
nen. Denn hier beginnen auch die Wanderwege zu den Festungen 
mit Anbindung an den Lechweg (Lechschleife Burgenwelt Ehrenberg).
Öffnungszeiten Sommer: 9:00 bis 18:00 Uhr, Winter: 10:00 bis 16:00 Uhr

Der Museums- und Naturparkshop
Auch in der Produktauswahl des Museumsshops spiegelt sich die 
Kooperation zwischen Kultur und Natur wider. Das Sortiment reicht 
vom Holzschwert und der Ritterfigur bis hin zu Kräuterprodukten und 
Schnäpsen aus dem Naturpark Tiroler Lech.

      Ticket Center and Tourist Information, Museum and Nature Park Shop
Ticket cashiers sell admission to the nature exhibition, the hands on museum, the 
„highline179“, and the „Ehrenberg Liner“. At our visitor center you also find the 
Tourism Board of Reutte – feel free to ask all you want to know about the area of 
Reutte or the Burgenwelt Ehrenberg. The museum shop sell products like swords 
and shiels of wood as well as Nature Park herbs and teas.

„Ritter Rüdiger“ Spielplatz beim Hornwerk Ritterschlag – MuseumsrallyeDas mysteriöse Sagenverlies

Tolle Abenteuer mit Ritter Rüdiger im Erlebnismuseum  

TICKETS, SHOP, SCHATZKARTENKINDER IN EHRENBERG

                                         KINDEREBENE IM MUSEUM
Ritter Rüdiger, der „Gute Geist von Ehrenberg“ 

begleitet euch mit seiner Museumsrallye bei eurer 
Entdeckungsreise. Folgt hierzu „Dem Ritter auf der Spur“ durch 

14 Themenräume und holt euch mit eurem Lösungswort eure Urkunde 
und Ritterschlag oder auch den Titel „Burgfräulein zu Ehrenberg“. 

       
KINDEREBENE IM BURGEN- UND FESTUNGSPARK
Ritter Rüdiger hat auch lehrreiche und spannende Schatzsuchen 
ausgeklügelt. Diese führen dich auf eine Entdeckungstour durch die 
wehrhaften Gemäuer der Burg Ehrenberg und in das mysteriöse 
Sagenverließ. Holt euch vor eurer Entdeckungstour die Schatzkarten-
heftchen „Die Suche nach dem Zauberer des weißen Lichtes“ 
und/oder „Die Suche nach den magischen Ehrenberg-Schwert“. 
Leset – Staunet – Entdecket – Klebet und holet euch anschließend 
eure Belohnung zur Schatzsuche!
       
RITTER RÜDIGER SPIELPLÄTZE
Drache Feuermaul, Juhui der Babydrache und Ritter Rüdiger bestan-
den viele Abenteuer zusammen. Diesen Spass teilen sie mit euch am 
Burgenspielplatz in der Klause und dem „Ritter Rüdiger“ Spielplatz 
beim Hornwerk der Burg Ehrenberg. 

Lehrreiche Schatzkartenheftchen



ERLEBNISMUSEUM
              „DEM RITTER AUF DER SPUR“

NATURAUSSTELLUNG „DER LETZTE WILDE“
Erleben – Staunen – Verstehen

www.naturpark-tiroler-lech.at

ERLEBNISMUSEUM „DEM RITTER AUF DER SPUR“
Hören – Sehen – Fühlen
Jeder der 14 Schauräume versetzt Sie als Besucher in die Zeit als 
Ehrenberg als Grenzfestung und Straßenstation von großer Bedeutung 
war. Hören Sie beim Besuch der interaktiven Ausstellung die Geschichte 
des dunklen Mittelalters. Erleben Sie mit allen Sinnen das Leben von 
Bürgern und Adeligen, die Reisen von Kreuzrittern und Händlern, 
staunen Sie über die Kunst der Baumeister von Festungen und dem 
Schmied der Waffen. Reisen Sie mit Heinrich nach Jerusalem und 
kehren Sie mit ihm heim in das von der Pest erschütterte „Europa“.

      THE HANDS-ON MUSEUM “ON A KNIGHTS TRAIL”
Come along on Heinrich‘s journey which weaves together the history of the 
Romans and the Salt Road, the pilgrims, crusaders, alchemists, and the castles. 
It spans the exciting range of the commoner‘s life in contrast to the life of the 
aristocracy, the adventurous travels of the merchants, the superb techniques used 
by blacksmiths, armorers and fortress builders, as well as the fatal tournaments 
and crusades.

In 14 Räumen werden verschiedene Themen der Ritter- und Burgenzeit aufgegriffen

Authentische Requisiten Spannungsmomente in jedem SchauraumUnsere Steine können sprechen Naturausstellung „Der letzte Wilde“

AB ENDE NOVEMBER2022

Neuer Lichterpark in der  
BURGENWELT EHRENBERG AB ENDE NOVEMBER 2022

Infos zu unseren Lichterparks unter lumagica.at

LUMAGICA EHRENBERG



HISTORISCHE RÄUMLICHKEITEN

Gastlichkeit, feine Küche, authentisches Ambiente

Hotel-Gasthof Klause mit SonnenterrasseEhrenbergkeller mit Schenke

RESTAURANT SALZSTADL
Tel. +43 5672 62213, gasthof-klause@ehrenberg.at
• Warme Küche: tagesaktuelle Öffnungszeiten auf www.ehrenberg.at
• Historisches Gebäude aus der Zeit des Salzhandels • 180 Sitzplätze 
• Regionale und internationale Köstlichkeiten • Kinderteller und Spiel-
zimmer • Große Sonnenterrasse, 150 Sitzplätze • Frühstück auch für 
Nicht-Hotelgäste • Gruppen willkommen (Voranmeldung erwünscht)

      Daily opening time: www.ehrenberg.at • Historical building from the time 
of the salt trade • Regional and international delicacies • Large sun terrace 
• Breakfast also for non-hotel guests

HOTEL-GASTHOF KLAUSE
Tel. +43 5672 62213-13
• Warme Küche: tagesaktuelle Öffnungszeiten auf www.ehrenberg.at
• 90 Sitzplätze (39 SP innen + 56 SP außen) • Kleine Imbisse 
• Flammkuchen und Pizzen • Große Auswahl an Kuchen und Torten 
• Verschiedene Tee- und Kaffeevariationen • Original italienische 
Eisspezialitäten • Terrasse (in Sichtweite zum Burgenspielplatz) 
• Direkt an der Via Claudia Augusta

      Daily opening time: www.ehrenberg.at • Small snacks • Tarte and pizzas 
• Wide selection of cakes and pies • Original Italian ice cream specialties 
• Terrace (in sight of the castle playground)

KLAUSE-ARENA
Die historischen Gemäuer der Veranstaltungs-Arena bieten ein ganz 
besonderes Ambiente für Konzerte, Bälle, Theater, Firmen- und 
Produkt-Präsentationen, Messen, Märkte, Partys etc.

      The historic walls of the event „Arena“ offer a very special ambience for 
concerts, dance balls, theater, company and product presentations, trade fairs, 
markets, parties, etc.

BRETTERKAPELLE
Die ehemalige Kapelle im Dachgeschoß des Westtraktes steht heute 
für Lesungen, Vorträge, Hochzeiten, Seminare, Firmenpräsentationen 
oder Ausstellungen zur Verfügung; beheizbar.

      The former chapel on the attic floor of the West tract is available today for 
readings, presentations, weddings, seminars, and company events or exhibits; 
heated interior.

EHRENBERGKELLER MIT SCHENKE
Das Ambiente mit dem besonderen Flair der Burgenanlage eignet 
sich besonders für Geburtstagspartys, Firmenfeiern, kleine Konzerte, 
Hochzeiten und Lesungen.

      The ambience with its special medieval flair is especially popular for 
birthdays, company events, concerts, weddings and readings.

Die Klause-Arena bietet Platz für bis zu 400 Personen

Bretterkapelle Historisches Restaurant Salzstadl 

KULINARISCHES EHRENBERG
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Tel. Besucherzentrum / Ticketcenter: +43 5672 62007
info@ehrenberg.at • www.ehrenberg.at

Vier Highlights 
zu jeder Jahreszeit.


